
開催校区別シート № 7

③集約化（統廃
合）は必要

④集約化（統廃
合）は反対

○

・人と人をつなぐ「コト」に着目して検討したら、いい活用方法が見つかると思う
・市がまず基本方針を打ち出し、学校関係者の理解を得るとともに、利用する側も節度を持って協力しな
がら運営を図っていくという意識を共有することが大事

⑨その他

・学校は空き教室をいろいろ活用していて、外部が考える程空き教室は無い

○ ○

空き教室（余裕教室）の活用方法

①子育て支援に
活用

②市民館に活用
③高齢者向けに
活用

④世代間交流
の場に活用

⑤講座に活用
⑥有料貸出しに
活用

⑦特別教室等を
夜間・休日など
に活用

⑧災害対策に活
用

テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

複合化に関する意見

①複合化に賛同
（配慮事項あり） 学校で複合化を実施する上での配慮事項に関する意見

○ ①児童の安全に
配慮

②利用者の利
便性に配慮

テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

その他の意見

①人口増加策
が必要

②規制緩和（調
整区域の変更
等）が必要

②複合化に賛同
（配慮事項なし） ○

⑤その他

・空き教室の利用と言うが、学校の敷居が高いと思う
・学校の面積の考え方は都市によって違う。面積が多いのも特色と思って違うものを付加していけばいい
・集約化は意見をまとめるのが大変だと思う
・小学校や市民館などを利用してこんなことができるというメニューを具体的に提案してほしい

校区名 旭校区 開催日時 平成30年12月13日（木）19時～

会　場 旭校区市民館 参加者数 21名

テーマ別、内容別意見の有無（○は意見あり、空欄は意見なし）

③教育環境に配
慮

④教員の負担に
配慮

○

⑤その他

・担当課の調整をスムーズに行ってもらいたい。また、利用する側も
意識改革が必要
・安全、安心対策、施設の住み分けなど関係機関の意思疎通、互い
の譲り合い、共助意識の徹底が必要
・コミュニケーションを取り、やっていければ

その他の意見

①空き教室の実
態を把握すべき

②駐車場の増
設が必要

③その他

○ ○ ○



④各町に集会所
があるため稼働
率が上がらない

⑤予約不要の
部屋（図書室
等）をよく使う

⑥維持管理費の
一部を住民負担と
すべき

⑦その他

①運用方法を改
善

②各種ＰＲ・周知
を実施

③講座・習い事・
イベントを実施

④利用規制を緩
和

⑤世代間など交
流の場とする

⑥民間施設を入
れる

○ ○

○

その他の意見

①校区・地区市
民館は両方不
要

②校区・地区市
民館のすみ分け
不明

③使用料の値上
げが稼働率低下
につながっている

⑨図書を充実

○ ○ ○ ○

市民館等の利用を増やす方法（ソフト面）

テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

⑩その他

⑦趣味・サーク
ル活動を充実

⑧子育て支援を
実施

市民館等の利用を増やす方法（ハード面）

①駐車（輪）場を
増設

②設備等を改善
③立地条件を改
善

④バリアフリー
化を実施

⑤その他


